

## >> EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Camila Bazán, Caterina Giovannini y Cecilia Derpich **ESCRÍBANOS** Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a [elpoligrafo@mercurio.cl](mailto:elpoligrafo@mercurio.cl) o al WhatsApp +56 9 9533 6345

# Municipios oficialistas registran 90% de las pautas de gobierno

El Polígrafo analizó 112 actividades de prensa realizadas durante los dos últimos meses, en las que participaron el Presidente, ministros y alcaldes. Ñuñoa, Independencia y Renca son las comunas que más se repiten.

Esta semana, la alcaldesa de Ñuñoa, Emilia Ríos (FA), junto con el subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara, presentaron una nueva flota de vehículos de seguridad municipal.

El lanzamiento, que incluyó un balance en materia de delincuencia en la comuna, fue calificado como un "acto político" por Sebastián Sichel, candidato de la oposición que competirá contra Ríos en las elecciones de octubre.

El Polígrafo revisó pautas de prensa del Presidente Boric y sus ministros que contaron con la participación de alcaldes durante los dos últimos meses, para analizar si existe equilibrio entre las realizadas en municipios oficialistas y de oposición.

De 112 actividades analizadas, se obtuvo que solo en 14 de ellas participaron alcaldes de oposición y 98



Fotografía publicada en las cuentas de Instagram de Eduardo Vergara y Emilia Ríos, durante una entrega de vehículos de seguridad a Ñuñoa esta semana.

(88%) se realizaron en comunas oficialistas.

Según los datos, las tres comunas con mayor cantidad de actividades de gobierno son justamente Ñuñoa, donde Emilia Ríos (FA) compite por la reelección; Independencia, en la que Gonzalo Durán (exsocialista y hoy militante FA) no puede repostular por cumplir tres períodos, pero tendría intenciones parlamentarias, y Renca, en la que Claudio Castro (ind., apoyado por Socialismo Democrático) busca ser alcalde por tercera vez. En todas ellas se han efectuado por lo menos seis actividades de prensa con autoridades de gobierno en los últimos dos meses.

Les siguen, con cinco, Irací Hassler (PC) en Santiago y Felipe Muñoz (FA) en Estación Central, ambos también repostulantes en sus

comunas.

Otros municipios con alto número de actividades son Valparaíso (4), y Huechuraba, Peñalolén y Arica, con tres.

Los datos muestran, además, que el alcalde de oposición que ha tenido mayor cantidad de pautas con el Gobierno es Germán Codina, de Puente Alto (RN), quien cumplió el límite de tres períodos. El resto de las actividades ha sido con varios ediles al mismo tiempo —como una reunión por el SLEP Manquehue con el ministro de Educación— o durante las giras regionales.

¿Qué dicen las normas?

En abril pasado, la Contraloría recordó las reglas de prescendencia frente a las elecciones de octubre, señalando que "los cargos públicos que sirven funcionarios, autoridades y jefaturas deben desempeñarse con la más estricta imparcialidad, otor-

gando a todas las personas de manera regular y continua las prestaciones que la ley impone al respectivo servicio, sin discriminaciones".

Según el instructivo, "cuando las autoridades afectas a estas instrucciones dispongan u organicen actos, ceremonias o eventos oficiales, que devenguen gasto público, deben procurar la igualdad de trato, en términos de oportunidad, entre los distintos sectores políticos, sea respecto de candidatos o autoridades en ejercicio".

Sin embargo, el documento puntualiza que la norma de la Ley de Votaciones que regula que "las autoridades públicas que realicen inauguraciones de obras u otros eventos o ceremonias de carácter público deban cursar invitación por escrito a todos los candidatos del respectivo territorio electoral" rige 60 días antes de las elecciones.